

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información é intereses generales y locales

Segovia, mes, 1 peseta.—Fuera, trimestre, 3, 50

Director: Don Rufino Cano de Rueda

Administración: Isabel la Católica, número 8. Redacción e Imprenta: Capuchinos Alta, número 7.

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

## Lo ideal y lo práctico

Dice el «Diario de Zaragoza»:

Rodando por las columnas de la prensa están estos días unas curiosas declaraciones atribuidas al ministro de Fomento, y las consiguientes glosas que, salvo contadísimas excepciones, más bien son fervientes cáuticos de alabanza para el aludido.

No es por cierto el señor González Besada de los políticos menos merecedores de aplauso. Su indiscutible competencia en los asuntos financieros y sociales, los que constituyen la clave de la vida práctica, su laboriosidad tan portentosa como provechosamente fecunda, y en especial «su corte inglés», es decir, la inflexibilidad de su carácter y el ser político silencioso, dan á la persona del joven ministro de Fomento prestigios muy merecidos y que nosotros con gusto reconocemos.

Realmente es sensacional el proyecto del ministro; resolver el problema de la emigración por la adscripción cariñosa del obrero á esta nuestra tierra tan necesitada de manos que la cultiven con cariño y de ojos que la miren con interés, ¡ahí es nada! Anular los efectos por extinción de la causa.

Apunta como remedio el más eficaz para ello, el joven ministro, la desamortización de extensas propiedades del Estado, hoy páramos de desolación y muerte, que al parcelarse entre los desposeídos, adjudicándoles la propiedad de lo que pudieran cultivar por sí, contando con los medios y recursos que el Estado facilite, había de resolver, como hemos dicho, el problema de cerrar esa sangría suelta que amenaza dejar exagüe á la patria y el no menos trascendental de llevar á la tierra los cariños y predilecciones que la son debidos.

«En papel» el caso está magistralmente planteado y con gran juicio resuelto; mas en la práctica ¿quién puede decir lo mismo? ¿Es que el Estado dispone de propiedades aptas para ser transformadas en tierras de cultivo remunerador, donde el pequeño esfuerzo de una familia jornalera cuenta con la ayuda de los riegos, calidad excelente de las tierras y demás circunstancias apropiadas para lograr el lucro preciso para vivir? ¿O es que se piensa parcelar esos secarrales infecundos á toda labor, donde una vegetación ruín suple en extensión lo que en intensidad no da para alimentar ganado?

Labradores muy hacendosos y muy expertos de esta tierra, contando con las ventajas que supone una posesión tradicional, el laboreo inteligentemente seguido y la posesión de los medios más indispensables, ven hoy en camino de perdición sus esfuerzos y sus capitales porque las cosechas se pierden por falta de agua; de esa agua que solo las nubes pueden concederlas porque la política ó la locura hidráulica también tienen sus límites.

Y como la lógica hace presumir que propiedades de esta últi-

ma calidad y no de la primera, son las que podrá adjudicar el Estado, nosotros, que admiramos los talentos del joven ministro de Fomento, nos tememos mucho que en este caso no haya previsto el abismo que media de lo ideal á lo práctico.

## Las elecciones

Nuestro distinguido amigo Excelentísimo señor Marqués de Cañada Honda, nos dirige las cartas que gustosos á continuación publicamos:

Sr. D. Rufino Cano, Director de EL ADELANTADO.

Mi querido amigo: Dada la publicidad que merecidamente goza EL ADELANTADO, en toda la provincia de Segovia, le agradeceré inserte en las columnas de su diario estas cortas líneas que remito á V. y deseo lleguen á conocimiento de mis electores y amigos, anunciando mi aspiración á representar una vez más en las Cortes el distrito de Segovia, del que no he de separarme jamás por propia voluntad.

Con este motivo aprovecho la ocasión de repetirme suyo muy afectísimo amigo,

El Marqués de Cañada Honda

1.º Abril 1907.

A mis electores y amigos del distrito de Segovia.

Mis queridos amigos: Parecíame excusado anunciar al cuerpo electoral de Segovia mi aspiración á procurar de nuevo la honrosa representación de ustedes en las próximas Cortes, pues creo bien conocido por todos el entrañable cariño que profeso á la provincia de Segovia y con especialidad al que llamo mi distrito, sintiéndome orgulloso al creerlo así; pero no quiero privarme de la satisfacción de dirigirme al cuerpo electoral repitiendo una vez más que jamás, por voluntad mía, dejaré de ser Diputado por Segovia, sin antes consultar á los que fueron siempre mis queridos electores y amigos consecuentes, y por lo tanto al cuerpo electoral dirijo estos cortos renglones en la esperanza de merecer la misma confianza que hasta el día de hoy en mí tienen depositada, correspondiendo así á la buena voluntad y cariño de s. s. y afro. amigo,

El Marqués de Cañada Honda.

Madrid 1.º de Abril de 1907.

## Sevilla

(IMPRESIONES DE UNAS HORAS)

Yo no sé si, lejos, muy lejos de la vida, estoy soñando, ó si la vida misma es para mí, en estos instantes, un ensueño de poeta.

Recuerdo que hacía mucho tiempo deseaba contemplar Sevilla, y no acierto á explicarme si realicé aquel deseo: más bien he creído verla solo entre las brumas de una borrachera de amor, y que ella era ante mis ojos inmensa pandereta, orlada por el Guadalquivir, en cuyo terso pergamino se reprodujesen, con sobrehumano arte combinados, todos los colores del iris, toda la luz del sol de mediodía, el perfume del azahar de todos los naranjos de la tierra, la poesía enervante, embriagadora, de una noche de novios; y, como artífice de tan prodigiosa obra, el Dios creador usando por pinceles girones de cielo...

Esa es la Sevilla que acabo de ver; y cuando admirada la Giralda esbel-

ta, coquetona, airosamente tocada con encajes de piedra, nos detenemos ante las rejas misteriosas, tras de las cuales brotan las flores con estrellidos de aromas que enloquecen, y descubrimos, entre la indecisa luz que los toldos velan, esos patios donde susurran surtidores de agua con rumor de enamorados besos, y á veces besos cuyos ecos penetrantes se confunden con los acuosos susurros... podeis creerme: la impresión que todo aquello nos produce es indescriptible, y, os lo puedo asegurar, emocionante.

Pues imaginaos ahora que esa oleada de fuego—todo es fuego: los rayos del sol, el color de las flores, el batir de los labios...—; imaginaos, repito, que pasa y se deshace, no en estrellas que á miriadas tachonan el espacio; en focos de cegadora luz, que abajo titilan en infernal competencia...

Avanzan por las estrechas calles una dos, tres, incontables procesiones, con magestad imponente aunque pagana: todas ellas formadas con los imprescindibles nazarenos, encapuchados de astrologuesca facha, escoltadores del «Paso» de su cofradía; los «arriados», de rígidos andares, evocando el recuerdo de la antigua Roma; las músicas, el pueblo, los soldados... Y dominando el moscone incesante de las turbas que, aun irreverentes, adoran á sus imágenes llamándolas de tú, las «saetas», las clásicas «saetas», se elevan ingenuas, acaso salvajes, siempre poéticas, cantando la belleza de una virgen ó el dolor de un cristo...

Más de cuarenta procesiones han pasado ante nuestros ojos, en marcha pintoresca, y tampoco sé decirnos cuáles me han impresionado más: si la de ayer, á pleno sol, de las cigarreras, ó la de hoy, de madrugada, de la típica Macarena. En la primera ví solemnemente á los nazarenos; en la segunda, borrachos, desordenados, en continua bacanal, marchaban los cofrades con su bendita virgen de la Esperanza, locos de religiosa fé, á pesar de todo, con su gloriosa imagen...

Aquí, desde el miércoles, nadie piensa en otra cosa que en las cofradías, y todos son hermanos de alguna. Las procesiones están en la calle, cada una, *desde ó* *cañales* horas... ¡Suponemos como estarán al fin de la jornada los cofrades!

A las diez de la noche entraban ayer en la Catedral las primeras cofradías, mientras desde el coro cantaban eminentes artistas un inolvidable Miserere...

La hermosa Reina Amelia de Portugal, que asistió á todas estas fiestas, muéstrase también entusiasmada con tales tradiciones y no cesa de preguntar detalles...

En uno de los más laboriosos rincones de la típica Triana vimos ayer á Su Majestad; iba acompañada solamente de otra dama, también muy bella, la Duquesa de Guisa, y de su hermano. La Reina pasaba desconocida por el gitano barrio, cuando, al verla nosotros, no pudimos menos de exclamar:

Rodao.—«¡Qué hermosa!»

Yo.—«¡Si es la sevillana Reina Amelia!»

Y ambos no supimos contener un «¡Viva la Reina!»

Ella se detuvo un instante; contestó á nuestro respetuoso saludo con encantadora sonrisa, y á nuestras entusiásticas aclamaciones con andaluz «Muchas gracias»...

«Gracias? En la Reina Amelia, dos veces soberana, que también lo es por su belleza, están compendiadas todas las gracias de Andalucía.

Cuando en esta madrugada regresábamos al Hotel en que nos hospedamos, aun tuvimos fuerzas para poder subir las cuarenta rampas de la Giralda, y admirar desde allí á Sevilla entera...

Bajo nosotros, en aquellas calles, en aquellas plazas, en aquellos jardines, hay un libro que Rodao y yo hemos de escribir en cuanto regresemos.

Hoy no sabemos más que abrir los ojos mucho, para que entren de una vez todas las sensaciones posibles, y ya saldrán después.

Los que venimos á Sevilla por vez primera, sólo podemos admirarla, sin acertar á definir nuestra admiración, y agradecer á Dios que haya creado un pueblo tan bello, tan artístico, tan único, que aquí llega un momento en que, embriagados de contemplativo entusiasmo, no sabemos acertar si las mujeres son flores, ni si las flores nacieron para competir con las mujeres...

¡Tan bellas son unas y otras!

Y más aun, en un patio, besadas por el sol...

MIGUEL DE ZÁRRAGA.

Sevilla—29—III—1907.

## Una carta del señor Delgado

El Excmo. Sr. D. Eleuterio Delgado, nos remite para su publicación la siguiente carta en que explica los motivos que le han inducido á presentar su candidatura por Vivero con preferencia á Riaza y rectifica algunos extremos de nuestra última información sobre este suceso.

Con entero gusto complacemos al ilustre segoviano.

Madrid, 31 de Marzo de 1907.

Sr. D. Rufino Cano de Rueda.

Mi estimado amigo: Desde que adopté la resolución de presentar mi candidatura por el distrito de Vivero, formé también el propósito de decir los motivos de mi conducta á todos mis paisanos, porque á todos me unen lazos de gratitud inextinguible. Sin perjuicio de dar con oportunidad las necesarias explicaciones, la información política de su periódico del día de ayer, exige de mí que adelante alguna. Permítame usted que le diga previamente que fio al tiempo la demostración de aquellos efectos y que espero que los acontecimientos probarán que otros me aventajan en capacidad, pero que yo he de procurar que nadie me exceda en amor á Segovia.

Por lo pronto me importa consignar que en la determinación de ahora nadie puede presumir un móvil egoísta. Yo no tenía contrincante en Riaza y voy á Vivero á luchar con un adversario á quien vení en la pasada situación conservadora, pero que ha representado aquel distrito varias veces, no siendo por tanto su candidatura despreciable. Mis amigos los vivarienses no han cesado, después que fui á la política de Segovia, de reclamar mi vuelta á Vivero, y luego que cayeron del poder los liberales sobre todo, casi á diario, por telegramas y cartas, han apelado mi gratitud y han pedido mi auxilio contra el vencido de otro día, que pudiera sentir afanes de vengar en ellos los agravios de la derrota pasada. No podía, pues, desatender en absoluto sus requerimientos. Mientras abrigué esperanzas de que sin necesidad de prestarles mi modesto nombre pudiera evitarse la lucha que tenían, no pensé en volver á aquella tierra; pero á mi regreso de una excursión á Valencia supe que aquella lucha era inevitable y se impuso á mi conciencia la necesidad de definir si podía prestar á los de Vivero, si obtuviese el triunfo en la contienda electoral, una utilidad mayor que á los segovianos, siendo diputado por Riaza, y á mi voluntad la de resolver sin tener para nada en cuenta mi comodidad ni mis gustos particulares. De que no me equivoqué al apreciar

la importancia que mis amigos de allí atribuyen á mi decisión, poseo elocuentes testimonios, y no por lo que para mí tenga de lisonjero, sino por lo que significa como debida explicación á mis paisanos, he de indicarles que al transmitirme una persona para mí muy querida la gratitud que les produjo el anuncio de mi candidatura, me manifestó que «por mucho tiempo se estará mi conducta como ejemplo para hombres caballeros y amigos leales.»

Por lo que hace á Segovia, me ofendería quien estimase que he olvidado sus favores ó que desconozco la obligación que me imponen, y si lo mismo cuando no era diputado por allí que cuando tuve el honor de representar el distrito de Riaza, ningún segoviano se acercó á mí sin que procurase servirle, hoy he de esforzarme en acreditar mi amor á todos y esmerarme en la defensa de los legítimos intereses de nuestra provincia. De mi conducta con los liberales, es á ellos á quienes debo dar cuenta, pero pienso que nada perderán porque deje yo el distrito de Riaza y estoy seguro de que muchos aprueban la resolución adoptada y reconocen la rectitud de intención en que se ha inspirado.

No puedo menos de hacerme cargo de algunas insinuaciones de usted para mi molestas y, sin ningún género de duda, injustas. Yo he sentido, en efecto, poca afección siempre á las contiendas apasionadas de los partidos, pero no por causas de egoísmos ó por rehuir sacrificios de ningún linaje, sino por el concepto que tengo de las exigencias de una política bien entendida, muy distinta, en verdad, del dominante y del que se practica. Aspiré en Segovia á una política de paz, fundada en la justicia; pero nunca se me ocultó el riesgo de no encontrarla para mí entre políticos y de que no sería debidamente apreciada.

Como tengo documentos que acreditan mi sinceridad y mi consecuencia, posible es que algún día sean conocidos, si no hacen innecesaria su publicación los sucesos, poniendo de relieve la miopía de muchos.

Hago á usted gracia dejando de examinar ciertas indicaciones de EL ADELANTADO basadas en un desconocimiento, explicable en usted, de hechos políticos acaecidos en Segovia y que á mí se refieren. Quizá de conocerlos, no haría ciertas apreciaciones; pero eso importa poco al fin que con esta carta me he propuesto.

Quiero abusar poco más de su paciencia, aplazando para otro día una más detallada explicación de mis actos. Ahora sólo debo añadir á lo expuesto que mi resolución, según usted muy comentada y comentada desfavorable y duramente para mí, la adopté con amargura, con perfecta tranquilidad de conciencia y con la esperanza de que los hombres de buena voluntad han de hacerme justicia, pues aún en lo que toca á un accidente de aquella resolución, el tiempo en que hubo de formarla, no estuvo dentro de mi poder el recogerle. En oposición á sus comentarios está el parecer de ilustrados amigos míos, á quienes di cuenta de mi conducta, y el aplauso de políticos imparciales que juzgan que procedí en Riaza con exquisita corrección, pero que no podía, dada mi situación y las circunstancias, dejar de hacer lo que hice.

Rogando á la bondad de usted que se sirva publicar esta carta y dándole gracias por ello así como por la benevolencia con que me atribuye una importancia de que carezco, me repito suyo afro. amigo y s. s., q. b. s. m.

ELEUTERIO DELGADO.

N. de la R.—Sin que sea nuestro ánimo discutir ni siquiera poner en duda los motivos que el señor Delgado expone como justificativos de su alejamiento de la política de esta provincia, hemos de indicar que nuestras apreciaciones sobre su resolución, no nacieron exclusivamente de nuestro juicio, sino que reflejaban la opinión general de Segovia, manifestada en todas las conversaciones que hemos escuchado sobre «quel importante acontecimiento.»

Habrán podido desagradar al señor Delgado algunas apreciaciones nuestras, y desde luego le ofrecemos cuantas excusas dimanaran de toda falta de intención de ser injustos al estamparlas; pero es lo cierto que el señor Delgado, que con tanta displicencia trata á las luchas apasiona-

das de los partidos en Segovia, toma como base de su resolución para abandonar á Riaza, esas mismas contiendas apasionadas, para la cual le llaman los viverienses, temiendo que el conde de Revellón sienta «afanes de vengar en ellos los agravios de la derrota pasada». Así lo dice textualmente su carta.

Mucho más podríamos decir en rechazo del calificativo que el señor Delgado ha puesto á nuestra información, pero no es nuestro propósito sino decir al ilustre paisano que para nosotros y para Segovia entera no es ni serán nunca las luchas de Vivero, causa bastante para dejar la representación de la tierra nativa que le dió su confianza política sin condiciones ni reservas; y que de todos modos hemos reflexado en estas columnas, la impresión de desconsuelo que produce el desengaño más amargo.

El señor Delgado tendrá ocasión de comprobar estos juicios.

### Oposiciones de Correos

Habiendo dirigido varios aspirantes á ingreso en el Cuerpo de Correos una exposición al ministro de la Gobernación, relativo á los perjuicios que les irrogaban algunas de las condiciones de la actual convocatoria, éste ha dictado una Real orden ordenando lo siguiente:

Que las instancias de los aspirantes se admitan hasta el día 12 del corriente; que puedan tomar parte en las oposiciones los que no hayan cumplido dieciséis años de edad, siempre que reúnan las condiciones exigidas; que el sorteo que se ha de verificar el 23 de Mayo comprenda á todos los admitidos en vista de su documentación; que los candidatos se presenten al médico del Cuerpo para su reconocimiento dos días antes de la fecha en que hayan de hacer su primer ejercicio, y que al terminar las oposiciones proponga el Tribunal para las vacantes á los aspirantes aprobados que reúnan las condiciones exigidas en la Real orden de 22 de Febrero último, y la falta de número suficiente los aprobados no comprendidos en dicha Real orden, no pudiendo los individuos propuestos ingresar en el Cuerpo hasta cumplidos los dieciséis años.

### EL TEMPORAL

Dice un refranero que «en Abril aguas mil», y efectivamente, el mes de Abril se inaugura de un modo consolador para los labradores que van contemplando la languidez de sus sedientas y requemadas tierras.

Las benéficas aguas, van por fortuna regando los campos, y son muchas ya las provincias donde ha llovido.

Segovia, no es ciertamente de las más necesitadas de lluvias; sin embargo, se va dejando sentir la falta de agua, principalmente en las cebadas. El día de hoy ha amanecido nublado y todo hace esperar que al fin se despejará el horizonte que amenazaba á las gentes labradoras.

Se sabe que ha llovido en abundancia en Valladolid, Arévalo, Aranjuez, Avila, Sevilla, Granada, Zamora, Salamanca, Ciudad Real, Burgos, Oviedo y León; y en Madrid y algunas otras provincias también ha llovido aunque no con tanta intensidad.

Parece que las aguas de Abril, se proponen mitigar los efectos terribles que seguía tan pertinaz venia originando.

### Instrucción pública

Instancia

D. Manuel Gómez y Gómez presenta instancia solicitando escuelas del concurso de Febrero.

—El maestro de Fuentesmilanos remite la hoja de servicios que le falta para unir al expediente, solicitando escuelas del concurso de Febrero.

Memoria

Los maestros de Tolocirio y San Cristóbal de la Vega, remiten memoria del curso escolar de adultos.

## RODAO EN CÁDIZ

### Los Juegos Florales

POR TELÉGRAFO

(De nuestro enviado especial Sr. Huelva)

La fiesta.—Éxito brillantísimo.—Aclamaciones á Rodao.—El discurso del mantenedor.—Acontecimiento literario.

Cádiz, 1, 12'30 noche

Los Juegos Florales, organizados por el Ateneo, de que es ilustre Presidente don Rafael de la Viesca, acaban de celebrarse en el Gran Teatro con un éxito brillantísimo.

El salón estaba lujosa y artísticamente adornado por el distinguido artista señor Mayol, quien con tal motivo ha sido muy felicitado.

La fiesta, á la que asistió un público selectísimo, comenzó con un breve discurso del presidente del Ateneo, señor Viesca, quien inmediatamente ordenó la lectura de los temas premiados y la proclamación de sus autores.

Seguidamente, y en medio de la mayor expectación, levantóse el poeta premiado con la Flor Natural para leer su poesía.

Pepe Rodao fué saludado con cariñosa salva de aplausos, que convitióse en estruendosa ovación al concluir nuestro compañero su lectura.

La poesía, que es hermosísima, fué escuchada con religioso silencio, siendo unánimes las aclamaciones al insigne poeta segoviano.

Después leyéronse las también premiadas poesías «El soldado español» (décimas), «A Cádiz» (soneto), «La mujer andaluza» (festiva) y «La Patria» (oda), que fueron muy aplaudidas.

Todas estas últimas las leyeron actrices y actores de la notable compañía dramática de García Ortega, que galantemente se brindó para éste objeto.

Acto seguido pronunció un elocuentísimo discurso el Mantenedor de la fiesta, señor López Muñoz, que ya sabeis sustituir á don Segismundo Moret, y excusado es decir que su oratoria, tan admirada siempre, fué un modelo de elegante literatura. Versó su discurso sobre el tema «Fé, Patria, Amor», dedicando, al comenzar, un cariñoso saludo á Cádiz, y otro no menos cariñoso al segoviano poeta premiado.

En los intermedios del acto, la afamada Orquesta gaditana ejecutó la obertura «Cleopatra», de Mancinelli, la marcha de «Tannhauser», de Wagner, y una polaca de Cantó.

Lo avanzado de la hora en que termina la fiesta me impide daros más detalles.

Basta con saber, sobre todo, que el triunfo de Rodao en Cádiz, ha constituido inolvidable acontecimiento literario.

La Redacción de EL ADELANTADO está de enhorabuena con el éxito grandioso obtenido por su compañero.

HUELVA.

Cádiz y Segovia

El Gobernador civil de Cádiz ha telegrafado al de esta provincia, participándole que se ha hecho en aquella ciudad un cariñoso recibimiento á Rodao, y expresándole que el pueblo gaditano saluda al de Segovia efusivamente.

El señor Inguanzo ha contestado á este telegrama con otro muy expresivo, agradeciendo en nombre de Segovia las distinciones que á uno de sus hijos tributa el de Cádiz.

La Económica de Segovia y el Ateneo de Cádiz

En la Sociedad Económica, se ha recibido esta mañana el siguiente telegrama del Ateneo de Cádiz.

«En nombre de este Ateneo, sabiendo el aprecio que ahí se le tiene al ilustre poeta D. José Rodao, tengo el alto honor de participarle el brillante éxito obtenido por éste en los Juegos florales que acaban de celebrarse, saludándole afectuosamente.—Rafael Viesca.»

Ha sido contestado por el siguiente:

«Esta Económica Segoviana agradece en el alma las distinciones hechas á nuestro compañero señor Rodao y tiene á muy grande honor ofrecerse incondicionalmente á ese tan ilustrado Centro.—Mariano Villa.»

\*\*\*

EL ADELANTADO DE SEGOVIA, no puede menos de enorgullecerse en estos instantes con el último triunfo de su redactor Pepe Rodao, al que fraternalmente reitera la más entusiástica felicitación.

## CONSEJO DE MINISTROS

El celebrado ayer bajo la presidencia de don Antonio Maura comenzó á las seis de la tarde.

Los principales asuntos tratados fueron los siguientes:

Cuestión de Marruecos con las contingencias que pueda traer la ocupación de Ujda, dando el señor Alledsalazar lectura de los últimos despachos enviados por nuestro representante en Tánger señor Llavéria.

Respecto de la entrevista de su majestad con el rey Eduardo VII en Cartagena, quedaron ultimados todos los detalles.

Acercó de los festejos que han de celebrarse con motivo del fausto acontecimiento que se espera en Palacio, los ministros cambiaron impresiones, examinando antecedentes y conviniendo en líneas generales cuanto en su día ha de verificarse.

El marqués de Figueroa sometió á la aprobación de sus compañeros varios expedientes de indulto de penas leves.

Aunque nada manifestaron los ministros, es posible que hablan también de un indulto amplio para dentro de poco tiempo.

El señor Osma, á continuación, analizó las causas que, á su juicio han motivado la subida repentina y casi inexplicable de los cambios con el extranjero. Cada ministro expuso su opinión sobre tan importante extremo, creyendo probable que el de Hacienda redacte en breve algunas disposiciones, con el fin de neutralizar aquellas causas.

Prosiguió el señor Osma dando cuenta de varios proyectos que estudia, sometiendo después á la aprobación del Consejo algunos expedientes de su departamento.

El general Loño hizo lo propio con otros expedientes para adquisición de material de guerra, sin las formalidades de subasta, por haberse verificado ésta sin licitador.

El general Ferrándiz propuso, y se acordó, el cambio del horario por que la navegación se rige, sustituyendo al meridiano de S. Fernando, que hasta ahora se ha venido usando entre nosotros, por el de Greenwich.

El Consejo terminó después de las nueve de la noche, habiéndose celebrado en casa del señor Maura á causa de su reciente luto de familia.



Todas las misas que se celebren mañana miércoles, de ocho á doce en la Iglesia de San Miguel y el culto por la tarde en la de Corpus, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de DOÑA ELVIRA FERREIRO, viuda de Ochoa.

La familia ruega á sus amigos la asistencia á alguno de estos piadosos actos.

## SUETOS

Por un urgentísimo asunto particular, se ha visto precisado á regresar desde Sevilla nuestro compañero Zárraga que se dirigía á Cádiz acompañando al tantas veces laureado poeta Pepe Rodao.

Con tal motivo, EL ADELANTADO ha encomendado á su muy distinguido colaborador don Joaquín Huelva, que reside en Sevilla, la misión de informarnos de los Juegos florales en los que Rodao ha conquistado tan brillantemente la Flor Natural.

La Reina Victoria

La «Gaceta de Madrid», de hoy, publica el parte oficial dando cuenta de que S. M. la Reina Victoria Eugenia, ha entrado en el noveno mes de su embarazo.

Discrepan los médicos españoles del inglés en cuanto á la fecha en que ha de tener lugar tan fausto suceso, pues mientras el de Inglaterra entiende que la Reina Victoria dará á luz en la primera decena del mes actual, creen los segundos que no ocurrirá tal suceso hasta últimos de mes; explican éstos sus creencias por las diferencias climatológicas que existen entre este y aquel país.

De toros

Copiamos del «Heraldo Taurino», la siguiente noticia:

«Una empresa particular ha tomado en arriendo la Plaza de Segovia y se propone dar un buen número de novilladas con los mejores elementos. Dicha empresa conoce el plano práctico y teóricamente. De manera, que á poquito que el público segoviano preste su concurso, será un bonito negocio.»

Rateria

En la tarde de ayer fué detenido por la policía, en un baile de tamboril próximo al Azoguejo, un sujeto llamado Arcadio Gómez Poza, el cual, al notar que se le había caído el reloj al joven Anastasio Hernanz Moreno, aprovechando la distracción de cuantos se encontraban presentes, se apoderó de él.

Conducido á la Inspección, negó haber cogido la indicada alhaja, confesándose al fin autor del hecho, por lo que ha sido puesto á la disposición del Juzgado instructor.

Movimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Marzo fué el siguiente:

Nacimientos, 39, de ellos 7 ilegítimos. Natalidad por 1000 habitantes, 2'55. Defunciones, 24, clasificadas del modo siguiente: Fiebre tifoidea, 1; gripe, 2; tuberculosis, 1; enfermedades del sistema nervioso, 1; idem del aparato circulatorio y respiratorio, 12; idem digestivo, 1; vicios de conformación, 1; otras enfermedades, 5, resultando una mortalidad de 1'57 por 1000 habitantes.

Los consumos

La Gaceta de ayer publica un real decreto de la presidencia del Consejo de ministros disponiendo que la comisión extraparlamentaria creada para estudiar la transformación del impuesto de consumos, dependa del ministerio de Hacienda.

Ha visitado nuevamente al Sr. Gobernador civil una comisión de practicantes, con objeto de enterarse en qué estado se encontraba la instancia presentada por la misma, denunciando á los que ejercen la cirugía sin tener el correspondiente título para ello, como así mismo á las que se dedican á asistir partos.

A virtud de denuncia del cabo de serenos, el Sr. Alcalde ha dado las órdenes oportunas para que hasta que no sea de día, no se permita ejercer su industria á los traperos y á los que se dedican á recoger basuras.

Han salido esta mañana para Za-

mora, después de pasar las fiestas de Semana Santa al lado de su familia, nuestro particular amigo el auxiliar de Geografía don Luis Fernández y Fernández de Toro.

La reunión de esta noche

Como ayer dijimos esta noche á las siete se reunirán en la Sociedad Económica cuantos deseen contribuir al homenaje que Segovia ha de rendir á su ilustre hijo Pepe Rodao, con motivo de haber conquistado tan brillantemente la Flor Natural en los Juegos florales de Cádiz.

De esperar es, pues, que á la Sociedad Económica asistan esta noche, no solamente el elemento intelectual sino también cuantos admiran y quieren á nuestro muy estimado compañero.

Casa de Socorro

El joven de 17 años de edad, Julián Martín, al entrar esta tarde en el taller de D. Luis Díaz donde trabaja, se clavó casualmente una azuela, produciéndose una herida de cinco centímetros de longitud en el pié izquierdo, de la cual fué curado en este benéfico establecimiento.

Obras nuevas

LUIS COSTA, «La pena de muerte». Ensayo jurídico acerca de tema tan trascendental y de palpante actualidad. Un tomo en 4.º, de 224 páginas; 2,50 pesetas.

VICENTE BALBÁS, «Curso de francés». En 133 lecciones y 575 ejercicios. Dos tomos en 4.º; 8 id.

Los envíos fuera de la capital aumentan 0,35 pesetas, para el franqueo y certificado. De venta, exclusivamente en la Imprenta y Librería de Antonio San Martín.—Juan Bravo, 44 y 46.

Enciclopedia Segul

Se han publicado los cuadernos 19 y 20 de esta importantísima y económica obra, diccionario universal, con extensos artículos de artes y ciencias y profusión de hermosos grabados.

Se admiten suscripciones en casa de don Cándido Herrero, San Francisco, 34, tienda.

Subasta de armas

En la mañana de ayer, tuvo lugar en la casa cuartel de la guardia civil de esta capital, la venta en pública subasta, de 5 escopetas recogidas á infactores de la ley de caza.

Dichas armas en la cantidad total de 32'45 pesetas, han sido adjudicadas como mejores postores, á Gil Sanz, Pablo Sacristán, Andrés Herranz, Felipe García y Casiano González.

Juzgado Municipal

Registro civil

Hoy se han registrado en este centro oficial, los nacimientos de María de la Concepción López Lorente, Balbino de la Resurrección y Fermín Callejo Delgado.

Defunciones: Margarita Peña Montalvo, de seis años, y Jacinto Herreao Frutos, de siete meses.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán.

Seis reales caja.

Pastoreo

Por tener pastando abusivamente sus ganados en la dehesa de «Navarincón», perteneciente al Real Patrimonio ha sido denunciado un vecino de esta capital, ante el Juzgado municipal de San Ildefonso.

## Mercados

SEGOVIA

El precio del grano en paneras, es el siguiente:

Trigo, á 41 reales fanega de 24 libras. Cebada, de 25 á 26 id. id. Centeno de 26 á 27 id. id. Algarrobas á 29 id. id.

CANTALEJO 29

Trigo á 40 reales, fanega. Centeno, á 28 id. Cebada á 25 id. Algarrobas á 31 id. Yeros á 32 id.

Garbanzos á 25 pesetas. Cálculo de entradas de trigo 200 fanegas. Tendencia del mercado sostenida.

Temporal de lluvias

El Corresponsal.

VALLADOLID

Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes: En el Canal 700 fanegas de trigo que se cotiza á 41'50 reales las 94 libras.

AREVALO

Los precios que han regido en este mercado son los siguientes: Se cotizó el trigo á 41 reales las 94 libras castellanas.

ROSECO

Los precios que han regido en este mercado: Trigo á 40'00 reales las 94 libras. Cebada, á 19'00 reales fanega.

PENAFIEL

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Trigo á 42 reales fanega de 94 libras.

BARCELONA

Se vendió trigo de Salamanca á 41'00 reales. Han llegado 35 vagones de trigo.

MEDINA DEL CAMPO

Los precios que han regido en este mercado han sido los siguientes: Han entrado 400 fanegas de trigo vendiéndose á 40'25 reales las 94 libras.

Imp. de EL ADELANTADO.

Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde

Manifestaciones contradictorias

Hablando el señor La Cierva de las huelgas mineras de Bilbao y Santander, ha dicho que podían considerarse ya como solucionadas.

En cambio, el señor González Besada, ha manifestado que tal asunto le preocupa grandemente y que para él busca una solución.

Labradores contentos

De Andalucía, se reciben noticias dando cuenta de estar lloviendo en aquella región, por lo cual entre los labradores reina gran júbilo.

Entierro de Nocedal

Conforme estaba anunciado, está mañana ha tenido lugar la conducción al cementerio, del cadáver del insigne tribuno don Ramón Nocedal.

El acto, ha sido en extremo solemne, habiendo acudido á él

un gentío inmenso, viéndose mezclados en el acompañamiento, personajes significados en todos los partidos de la política.

En la presidencia del duelo, iban los señores Dato, Canalejas, marqués del Vadillo, Vázquez Mella, el párroco de la Concepción, el Director espiritual del difunto, P. Domenech y el Director de «El Siglo Futuro», señor Botella.

Por disposición expresa del finado, no ha habido coronas.

Publicaciones

de la «Gaceta»

La «Gaceta de Madrid», correspondiente al día de hoy, inserta el plan de Obras públicas aprobado.

También aparece en este periódico oficial, el decreto participando haber entrado S. M. la Reina, en el noveno mes del embarazo.

General fallecido

Ha fallecido en Burgos, el general Gobernador militar de aquella plaza, señor Gómez Solano.

El hambre en Málaga

Se muestra el Gobierno muy preocupado, buscando solución al grave problema del hambre que en Málaga se siente.

Entre otros extremos se ha acordado aprobar el plan de obras de aquel puerto, propuesto por la Jefatura de Ingenieros, con lo cual se dará colocación á gran número de braceros.

BOLSA

COTIZACIÓN DE HOY

Interior..... 82'85 Amortizable al 5 por 100... 101'00 Acciones del Banco..... 440'00 Acciones de Tabacos..... 397'75

CAMBIOS

París á la vista..... 10'65 Londres á la vista..... 00'00

G. Cano.

Aviso importante

PARA LOS LABRADORES

Como en años anteriores, he recibido una gran remesa de abono químico, núm. 12, especial para cubierta y utilizable en esta época de primavera para toda clase de cereales, siendo esta clase la más acreditada que se conoce, por el buen resultado que ha obtenido en los años anteriores, cuyo producto se vende en la Posada del Gallo, de esta ciudad, á nueve pesetas el quintal, pagando á la vista, y á nueve cincuenta, á pagar el día 1.º de Septiembre, de este año.

Artillería Regimiento de Sitio

Venta

Se hará en pública subasta, por sustitución de ganado, de 22 mulas, para el día 15 del actual, á las diez de la mañana, en el cuartel «Casa grande», que ocupa este Regimiento.

Segovia 1.º de Abril de 1907.— El Comandante mayor, Rodríguez.

Pastos

Se arriendan pastos para ganado lanar en el caserío de la Torre, jurisdicción de Torrecaballeros.

Para tratar, con Dionisio Sastre, vecino de dicho pueblo.

Venta de un toro

En el Caserío de la Torre, jurisdicción de Torrecaballeros, se vende uno de buena clase, y de 3 á 4 años.

Puede tratarse con el Administrador en dicha finca.

MÚSICA DE ORGANILLO y POLVO Y PAJA, libros de versos de PEPÉ RODAJO, se venden en la Administración de este periódico, calle de Isabel la Católica, número 9, y en casa del autor, Canongía Nueva, 27, 2.º

LOTERIA NACIONAL Sorteo del día 20 de Marzo PREMIOS MAYORES

Table with 3 columns: Nums., Premios, POBLACIONES. Lists winning numbers and locations for various prize amounts.

Premiados con 300 pesetas

Table with 3 columns: Centena, Mil, Dos mil, Tres mil. Lists winning numbers for 300 peseta prizes.

Large table with multiple columns (4-6) showing lottery numbers and prize amounts for various denominations like Cuatro mil, Cinco mil, etc.

# SECCION DE ANUNCIOS

## Emplastos Perforados Americanos de Filtro rojo ó sea bayeta encarnada del Doctor WINTER



Curan reumatismo, resfriados, dolor de riñones, dolor de espalda, dolor de pulmones, lumbago, ciática, contusiones, etc., etc.

Los EEMPLASTOS perforados americanos de filtro rojo del doctor Winter, infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.

Estos EEMPLASTOS son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras, en sus periodos menstruales.

Los emplastos de filtro rojo, del Dr. Winter, son los únicos verdaderos y eficaces. Evítense las imitaciones. Exíjase siempre la marca del Dr. Winter. Para como por encante. Boticas y Droguerías.

## Enfermedades de la vista Consulta del Doctor Acinas, especialista en enfermedades de la vista, Médico primero de la Beneficencia provincial.

Canongia Vieja, núm. 10  
Horas de consulta:  
de diez á doce

Fundada 1762.

### Cuando Quiera Vd. Píldoras, tome las de Brandreth.

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Curan el Estreñimiento Crónico.

Las Píldoras de BRANDRETH, purifican la sangre, activan la digestión, y limpian el estómago y los intestinos. Estimulan el hígado y arrojan del sistema la bilis y demás secreciones viciadas. Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema.

Para el Estreñimiento, Vahidos, Somnolencia, Lengua Sucia, Aliento Fétido, Dolor de Estómago, Indigestión, Dispepsia, Flat del Hígado, Ictericia, y los desarreglos que dimanán de la impureza de la sangre, no tienen igual.

DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO.

Acuerde el grabado á los ojos y verá Vd. la píldora entrar en la boca.

Fundada 1847.

### Emplastos Porosos de Allcock

Remedio universal para dolores.

Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

Agentes en España: URIACH & Ca., BARCELONA.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR.

EFICACIA y ACCION RAPIDA.

### VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

### MORRHUOL CHAPOTEAUT

Representa los Principios activos del Aceite de Hígado de Bacalao despojado de su materia grasa é indigesta. Ofrece á las madres de familia el medio de hacer tomar á sus hijos ese medicamento sin repugnancia. El MORRHUOL se administra en forma de pequeñas cápsulas redondas que equivalen á cinco gramos de Aceite cada una.

Las experiencias efectuadas en los Hospitales de París han probado que el MORRHUOL fortifica con rapidez á los niños endeblezcos, linfáticos y que se resfrián con frecuencia.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

### EMULSION NADAL

Única con 80 por 100

Es la mejor y más agradable.

Analizada por Dros. Bomet de la Universidad de Madrid, y Cedina Lánguin de Barcelona; con aprobación y dictamen de los Colegios de Médicos y de Farmacéuticos de Barcelona y de eminentes Doctores.

Es crema fluida, blanquísima, palatable, alimento, gozosa; medicamento tónico estimulante del desarrollo físico, crecimiento huesos, salida dientes. Eficaz para niños y viejas personas débiles, embarazo y lactancia; enfermedades consentidas, convalecencias, diabetes, gota, dolores, beriberi, tos, bronquitis, asma, escrófulas, linfatismo, raquitismo etc.

MEALLA DE PLATA. Exposición Atoas 1893. Venta: Farmacias y droguerías.

### APIOLINA CHAPOTEAUT SALUD DE LAS SEÑORAS

(NO CONFUNDIRLA CON EL APIOL)

Es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las Señoras.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

### VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos, evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y linfáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo.

Con su benéfica influencia la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias

### ESTOMACALINA

El más radical de los preparados existentes para combatir y curar todas las afecciones del Estómago ó Intestinos.

Unico. Ensayado en la mayoría de los Hospitales de España y recomendado por los clínicos más eminentes. Después de usar los demás preparados tomar la Estomacalina, Alfaceme y notareis alivio á la primera dosis. En las principales farmacias y en la del autor, Conda de Romanona, 8 y 10, Madrid.—Precio, 4 pesetas.

### La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

43 años de existencia

Seguros sobre la vida-Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía.

Plaza Mayor, número 41, planta baja.

### ALMANAQUE BAILLY BAILLIERE

Pequeña Enciclopedia popular de la Vida Práctica

Un tomo de 500 pag., 900 figuras y mapas en dos colores

PUEDA SER LEIDO POR TODO EL MUNDO

CONVIENE A TODO EL MUNDO

INTERESA A TODO EL MUNDO

ES AMENO E INSTRUCTIVO

600 PREMIOS y bono de artículo gran novedad repartidos entre los compradores.

Participa gratis al sorteo de la Lotería de Navidad n.º 11.225

En cartón 2 Pesetas

En piel 3 Pesetas

### Zapatería de Pedro Aragonés

58, Juan Bravo, 58, SEGOVIA

Teniendo ya recibidas las grandes remesas para la temporada de verano, el dueño de este antiguo y acreditado establecimiento se propone realizarlos con un 50 por 100 de rebaja, como pueden comprobar con algunos de los precios que á continuación se expresan:

Brodoquin lona, bonitos colores y formas, de caballero, á 3 pesetas par. Zapato fd. á 2'50 fd. fd.

Bota cartera y brodoquin (señora), 3'75 fd. fd.

Zapato fd., á 2 fd. fd.

Botitas de varias formas y colores (niño), 1'25 fd. fd.

Zapatos para niño, á 1 id. id.

Infinidad de calzado de todas clases y formas, á precios reducidos.

NO CONFUNDIRSE

58, Juan Bravo, 58, Segovia

### TRAPERIA NUEVA

Se compra toda clase de trapos

¡PRECIOS POR KILOS

Trapo blanco, primera, á 25 céntimos kilo.

Idem fd., segunda, á 20 fd. fd.

Idem fd., tercera, á 10 fd. fd.

Paño desforrado, á 25 fd. fd.

Punto y merino, á 40 fd. fd.

Indianas, á precios corrientes.

Alpargatas de cáñamo, limpias, 10 céntimos kilo.

También se vende el ventorro titulado «de Pulido», en la carretera de Boeciguillas.

2, Calle de Santa Isabel, 2, TRAPERIA

### IMPORTANTISIMO

Todo el que necesite comprar calzado puede aprovechar la ocasión. Se acaba de recibir un gran saldo procedente de una quiebra, donde encontrará el público un inmenso surtido de todas clases y formas á precios nunca vistos y para todas las fortunas.

Esta casa no descansa un momento para dar á su numerosa clientela medios de calzarse barato.

¿Por quién se gasta el calzado tan barato aquí, en Segovia?

¡Por ese gran industrial y dueño de LA ESPANOLA!

Isabel la Católica, 8

### CLAUDIO MORENO

Sombrereria y Zapatería DE

Plaza del Corpus, 10,

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFFECTOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes